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Le son [ɔ̃] 
 
[ɔ̃] est une voyelle nasale, arrondie, mi-fermée et postérieure : 
 
• On dit que [ɔ̃] est une voyelle nasale car l'abaissement du voile du palais crée l'ouverture des fosses 
nasales, ce qui permet le passage de l’air. 
À NOTER :  L’air passe aussi par la bouche, en d’autres termes, les voyelles nasales en français sont 
aussi des voyelles orales.  

• On dit que [ɔ̃] est une voyelle arrondie car les lèvres sont 
arrondies. 

• On dit que [ɔ̃] est une voyelle mi-fermée car la langue est 
positionnée aux deux-tiers du chemin entre une voyelle fermée et 
une voyelle moyenne. 

• On dit que [ɔ̃] est une voyelle postérieure, car la langue est 
relevée et placée aussi loin que possible à l'arrière de la bouche. 

Il existe deux écritures du son [ɔ̃] : on et om 
Exemple : onde, caution, bonshommes, audition, ombre, complet, compétition, aplomb 

Quelques règles à retenir :  

1) La lettre n se transforme toujours en m quand elle est suivie d’un m, b ou p 

2) Les double consonnes “n” et “m” ne se prononcent pas [ɔ̃n] et [ɔ̃m]. 
Exemple : hommage = [omag], homme = [ɔm] 
 personne = [pεrsɔn], consonne = [kɔ̃sɔn] 

3) La consonne écrite n’est prononcée que dans le cas des liaisons 	
Exemple : On arrive dans 5 minutes.  
 
 
  


